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中國的學前教育仍存在公益普惠程度不高、師資

隊伍不健全、城鄉區域發展不平衡等問題，全國

政協2月16日召開雙周會，圍繞「辦好學前教

育」建言。委員們認為，應重視教育質量問題，

多措並舉擴大普惠性資源供給，加大財政投入力

度，支持民辦幼兒園發展，鼓勵多種形式辦園。

重視幼師教育，改進教育內容，重點支持邊疆民

族地區和貧困地區的學前教育。同時，加快學前

教育法的立法步伐，對中國學前教育改革發展中

的體制機制問題予以明確規定。
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全國政協倡普惠教育全國政協倡普惠教育
籲社會力量辦幼園籲社會力量辦幼園

《國家教育事業發展「十三五」規劃》明確提出，
「十三五」期間加快發展學前教育，擴大普惠

性學前教育資源，基本解決「入園難」問題。全國政協
非常關注學前教育發展問題，2016年12月，全國政協
副主席王家瑞率全國政協「辦好學前教育」專題調研組
到北京調研。同年，全國政協及各民主黨派又赴海南、
甘肅、湖北、山西等多地組織專題調研，並召開專題座
談會，匯集各方力量就學前教育發展的關鍵性問題議政
建言。

加大普惠幼兒園支持力度
城市公辦園和普惠性民辦園比例偏低，適齡兒童「入
園難」、「入園貴」的問題仍未根本解決。全國政協副
秘書長、民進中央副主席朱永新建議，加大財政投入，
擴大建設普惠性幼兒園，尤其是重點發展農村和邊遠地
區、少數民族地區的學前教育。全國政協委員高美琴表
示，大力發展小區配套幼兒園，構建跨部門協調機制，
加大對普惠性民辦幼兒園的投入和扶持力度。全國政協
委員祝連慶建議，盤活、發揮和利用好企事業單位幼兒
園，實行屬地化管理，並通過以獎代補、購買服務等方
式，積極扶持企事業單位幼兒園的發展。
「入園難，難過考公務員；入園貴，貴過大學學
費」，在當前普惠性幼兒園比例偏低，私立有證幼兒園
普遍收費較高的剛性需求下，全國政協委員盧天錫認

為，應對大量存在的無證幼兒園全面排查，降低辦園門
檻、簡化手續，規範無證幼兒園資源，為適齡兒童提供
優質的保育服務。對於民辦幼兒園補貼少，收費高的現
象，全國政協委員張傑庭呼籲，政府應按照幼兒園生均
成本進行各類幼兒園收費標準核定，並給予普惠性經費
補貼、減免租金等政策性補貼。

籲分擔成本建可持續保障機制
學前教育管理體制經歷了從政府直接領導到「政府主

導、成本分擔」的轉變，導致各級政府在經費投入上的
責任沒有釐清。「政府對發展學前教育有主導責任。」
在座談會上，全國政協教科文衛體委員會副主任李衛紅
直截了當地表達了自己的觀點，也道出了參與調研的委
員們的心聲。全國政協委員胡衛說，發展學前教育的主
體責任在政府，但不等於要由政府包攬辦學，應堅持政
府主體責任的同時，努力構建公辦、民辦幼兒園共同發

展的格局。
全國政協委員劉焱認為，當前滯後的投入成本分擔機

制已成為制約中國學前教育發展的瓶頸。她呼籲各地政
府制定切合本地實際的公辦幼兒園生均財政撥款標準，
以購買服務的方式，降低普惠性民辦幼兒園收費標準，
建立財政撥款和適當收費相結合的成本分擔機制。全國
政協常委、民進中央副主席衛小春也認為，應該確立財
政投入的分擔職責與比例，「越是經濟社會發展水平落
後的地區，其財政保障的主體重心應該越高。」

冀關注農村幼兒教育
由於幼師編制政策，教師收入較低、保障程度差，流

動性大，難以吸引優秀人才從事幼教事業。對此，全國
政協常委陳自力建言，落實學前教師的社會保障制度，
依法逐步為學前教師全員繳納社保和公積金，解決教師
的後顧之憂。

中國西部地區許多幼兒園沒有遊戲區，有些幼兒園設
置小學課程，佈置家庭作業。對此，全國政協委員鍾秉
林建議，政府適當調整資金投入方向及重點，提供豐
富、適宜的玩具和遊戲材料，優化教育內容，將遊戲作
為對幼兒進行全面發展教育的重要形式。
國務院實施的農村義務教育學生營養改善計劃，尚未

惠及農村幼兒園的適齡兒童。「哥哥喝牛奶、吃雞蛋，
弟弟旁邊流口水」，農村兒童營養失衡等問題突出。為
此，李衛紅呼籲實施農村幼兒園免費午餐計劃，改善農
村幼兒營養狀況。全國人大常委、國家督學龐麗娟則呼
籲盡快出台有關學前教育的專門法律，對學前教育改革
發展中的深層次難題、關鍵性體制機制問題予以明確規
定。「中國學前師資隊伍面臨數量與質量的雙重困境，
其中最需要接受培訓的群體是農村幼教。」全國政協委
員楊文希望更多高校學前專業學生到農村幼兒園支教，
打破貧困代際循環，讓所有孩子共享高質量教育。

「量子衛星之父」獲「感動中國人物」獎
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者任芳頡北京報

道）在近日舉行的「感動中國2016年度人物」頒獎典
禮上，全國政協委員、九三學社中央常委、中科院院士
潘建偉作為「量子通訊的領跑者」榮獲「感動中國人
物」稱號。「感動中國」評選委員會評價潘建偉：「站
在世界的最前排與宇宙對話，以先賢的名義，做前無古
人的事業。」獲悉這一消息，全國政協副主席、九三學
社中央主席韓啟德立即致信祝賀：「您感動了中國！您
是九三學社的驕傲！」
2016年8月16日，由中國科學家自主研製的世界首
顆量子科學實驗衛星「墨子號」在酒泉衛星發射中心成
功發射，在世界上首次實現衛星和地面之間的量子通
信，這是跨度最大、史上最安全的通信網絡，這個項目
的首席科學家正是潘建偉。
韓啟德在信中說：您作為量子衛星首席科學家，率領

研究團隊，在這一領域不懈探索、勇於創新，取得了一
系列具有重要意義的研究成果。大家要以潘建偉為榜

樣，大力弘揚九三學社愛國民主科學優良傳統，從我做
起，勇攀高峰，在本職崗位上建功立業，在社務工作中
勇挑重擔，為實踐科技創新的「頂天立地」，實現「兩
個一百年」奮鬥目標和中華民族偉大復興的中國夢貢獻
力量。

勇擔科研重任
潘建偉長期從事量子光學、量子信息和量子力學基礎問

題檢驗等方面的研究，對量子通信等研究有創新性貢獻，
是該領域的國際著名學者。潘建偉有關實現量子隱形傳態
的研究成果入選美國《科學》雜誌「年度十大科技進展」，
並同倫琴發現X射線、愛因斯坦建立相對論等影響世界的
重大研究成果一起被《自然》雜誌選為「百年物理學21
篇經典論文」。其研究成果曾6次入選兩院院士評選的「中
國年度十大科技進展新聞」、5次入選歐洲物理學會評選
的「年度物理學重大進展」、4次入選美國物理學會評選
的「年度物理學重大事件」。

林文漪：支持台胞在大陸投資興業
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香港文匯報·人民政協專刊訊（記者
劉蕊綜合報道）日前「出爐」的《河
南省教育事業發展「十三五」規劃》
指出，河南省將推動教育優先發展、
科學發展、改革發展，到2020年，全
省基本實現教育現代化。河南省政協
委員、鄭州輕工業學院教授彭詩金認
為，現有教育存量尤其是高等教育優
化、盤活、提質、突破的根本出路在
於改革。高等教育要「鬆綁」，不能
成為傳統計劃經濟思維的頑固堡壘和
傳統僵化行政管理體制的附屬品，要
確保高校自主辦學的主體地位，更多
地與國際先進模式接軌。
「河南作為全國第一教育人口大

省，要從整體上提升人口素質、服
務，乃至引領全省經濟社會發展。」
彭詩金認為，要實施「均衡教育」、
「星火計劃」，助力人口大省向人力
資源大省轉變，通過引進國外優質教
育資源，助力未來河南從人力資源大
省向創新大省的轉變。
河南省政協委員、河南大學教授秦

耀辰亦認為，重視一流大學建設應成
為河南高等教育發展的重心。「按照
目前國家雙一流學科建設的設計方
案，河南進入的空間極小，只剩下了
國家戰略層面的一流學科，因此在未
來國家一流學科戰略裡面，河南不能
再缺席了。」
而面對基礎教育層面城鄉不均衡這

一「難啃」的骨頭，《規劃》亦給出
破題之舉。河南省政協委員王霞呼
籲，「希望義務教育不僅要在城鄉之
間實現資源共享，在城市之間也要盡
量避免優勢資源的過度集中，人為劃
分『學區』概念，解決學前『入園
難』問題，促進教育公平。」

港澳委員獻策西安發展
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者李陽波、張仕珍

西安報道）陝西省西安市政協會議期間，多位港澳委員
圍繞西安建設建言獻策，期望發揮政協的橋樑紐帶作
用，進一步促進西安和港澳地區的企業家交流合作，增
強互動發展，達到互惠共贏。
作為一個歷任三屆十多年的政協委員，香港雙傑有限
公司董事長許亮對於西安市提出的「聚焦三六九，振興
大西安」藍圖和目標充滿信心，讓他看到了西安未來發
展的希望，他亦將響應西安市委、市政府招商引資的號

召，充分發揮企業作用，積極投資合作。

盼西安增加國際航線
澳門龍輝國際集團有限公司副總裁馮翠屏表示，隨着

曲江新區的興旺、滻灞生態區的崛起、地鐵的開通，西
安飛速進步。目前，西安正全力建設國際化大都市，國
家又提出「一帶一路」發展戰略，西安迎來良好發展機
遇。「我們將發揮委員的橋樑紐帶作用，促進西安和港
澳地區企業家交流合作，採取『走出去，請進來』的方

法，增強互動。」馮翠屏說。
國泰港龍航空有限公司總裁丘應樺則建議西安多增加

國際航線。他建議西安充分利用歷史文化資源和地理環
境優勢，大力發展快捷物流和電子商務，同時積極拓展
國際航線，推動對外交流合作，進一步加快國際化大都
市建設步伐。

倡互開特色產品展銷店
對於如何加強兩地互動，澳門中旅（國際）酒店管理

有限公司總經理張健中建議，今後西安和澳門可進一步
加強合作交流，在兩地開設特色產品展銷店，開展線上
線下銷售。同時，全面促進兩地企業家交流合作，增強
兩地經貿商旅的互惠發展。
西安秦華天然氣有限公司董事及總經理林銘榮則表

示，公司將爭當店小二，為西安市民提供五星級服務，
保證安全充足平穩供應天然氣，同時做好後期項目建
設，進一步促進全市旅遊和工業發展，努力營造良好的
投資環境。

香港文匯報·人民政協專刊訊（記者任芳頡北京報
道）近日，全國政協副主席、台盟中央主席林文漪率
領全國政協考察團，赴福建龍岩考察漳平台灣農民創
業園發展情況。她表示，全國政協關心支持台灣在大
陸投資興業，望台企加強品牌建設，開拓經營理念，
注重新業態的融合。考察期間，台盟中央在永福鎮設
立了台灣青年產業融合創業示範基地，林文漪為基地
揭牌。
帶着對台商的親切關懷，考察團一行先後察看了位
於漳平永福的台品茶園、特色花卉精品展、鴻鼎茶
廠，詳細了解台商企業發展經營情況和台商的生活狀
況，並召開台商代表座談會，傾聽意見建議，探討發
展思路和舉措。林文漪表示，希望兩岸同胞在祖國大

陸經濟社會發展的大背景下，互惠互利，共同完成中
華民族偉大復興的中國夢。林文漪說，台商企業要加
強品牌的創建提升和宣傳推廣，擴大企業和產品的知
名度、影響力，開拓經營理念，將現代農業與文化旅
遊、教育培訓、健康養生等產業融合，延伸產業鏈，
提升產品附加值。同時，要注重新業態融合，利用
「互聯網+」平台，線上線下發展相結合，為產業持
續做大做強注入新動力。
據悉，國家級台灣農民創業園——漳平台灣農民創
業園創立於2006年5月，現有66家台資企業，23位台
農二代和38位台灣青年入駐。核心區永福鎮已成為台
商個體在大陸投資最密集的鄉鎮、中國最大的高山烏
龍茶生產基地、中國最大的盆栽杜鵑花生產基地。

■■22月月1616日日，，俞正聲主持全國政協第俞正聲主持全國政協第6262次雙周協商座談會並講話次雙周協商座談會並講話。。 新華社新華社

■■潘建偉當選潘建偉當選20162016年度年度「「感動中國感動中國人物人物」。」。
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■■全國政協考察團觀看特色花卉精品展全國政協考察團觀看特色花卉精品展。。 資料圖片資料圖片

本疊內容：人民政協 教育新聞 副刊 娛樂新聞 體育新聞


